
Los Porqués de RN 
• • El diputado electo 

Alberto Espina afirma: 
"Me preocupa la 
voracidad de la 
Democracia 
Cristiana". 

• "Para Aylwin es 
garantía de estabilidad 
un Presidente del 
Senado de 
centroderecha". 
(Entrevista en páginas 

D 2 y D 3) 

Autoridades Femeninas 
• Hablan las mujeres que participarán en el nuevo gobierno. 

(Reportaje en página D 5) 

Comercio con Europa del Este 
• Las relaciones económicas y las nuevas alternativas de mercado 
con los países que abren sus puertas a Occidente. 

(Reportaje en páginas D 8 y D 9) 

CONCERT ACI0N: 

Cumbre de Cartagena 
• La cita para controlar 

la droga. Reportaje de 
la enviada especial a 
la ciudad amurallada. 

{Páginas D12 y 013) 
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EL MERCURIO Santiago de Chile, Domingo 18 de Febrero de 1990 

El Ocaso del Arco Iris 
e UANDO los 17 encontraron la 

ollita de oro al final del arco 
iris ... éste pasó al olvido y, em

belesados en las tareas que les daba es
te nuevo poder, olvidaron hasta cele
brar el segundo aniversario del "acto 
fundacional". 

El primer aniversario fue conme
morado con bombos y platillos. Algún 
editorial de un medio de comunicación 
democratacristiano llegó a hablar del 
"hito histórico" que permanecería en 
la memoria colectiva. En esa oportu
nidad el entonces vocero, Patricio Ayl
win, leyó una larga declaración en que 
los partidos opositores al régimen mi
litar anunciaban la decisión de parti
cipar en las elecciones del 14 de diciem
bre y planteaba reformas a la institu
cionalidad, modificaciones sustantivas 
del modelo económico y aclaración de 
situaciones de derechos humanos. 

Pero, ¿qué celebraron entonces? 
y ... ¿qué olvidaron celebrar ahora? 

El miércoles 2 de febrero de 1988 
en un acto en un céntrico hotel de la ca
pital trece presidentes de partidos fir
maron un documento que marcó el ini
cio del camino al poder: anunciaba la 
decisión de la oposición de llegar a 
elecciones libres a través de la inscrip
ción en los registros electorales y de 
votar No en el plebiscito a que convo
caría el gobierno del Presidente Au
gusto Pinochet. 

Patricio Aylwin, antes de las fir
mas correspondientes de los presentes, 
pronunció un breve discurso. Eran las 
12:30 horas del dfa cuando partió: "he-
mos concertado nuestras voluntades 

• ¿Y el aniversario? "¿Cuál?" 
¡Los dos años de la 
Concertación ... ! "Se nos 
olvidó ... n Con un nuevo 
cuadró político después de las 
elecciones, el reagrupamiento 
de las fuerzas, las 
negociaciones y 
nominaciones ¿cuál será el 
destino de la Concertación 
vencedora en diciembre 
pasado? 

• Los nuevos giros de las 
conversaciones sobre la 
presidencia del Senado. RN 
no concurre. ¿Están todos 
detrás de la DC en la 
C t ., 'l oncer ac10n .... 

para el triunfo del No .... ". La ceremo- • grandes temas que debatir al interior 
nia concluyó solemnemente con la Can- de la Concertación. En realidad, su vo
ción Nacional. cero, el presidente del Partido Radical 

Este viernes 2 de febrero recién Enrique Silva Cimma, es ahora Minis
pasado no hubo festejo oficial alguno, tro de Relaciones Exteriores a punto 
ni discursos, ni declaraciones. Hay si- de asumir, y no hay una estructura or
lencios que hablan más que mil pala- gánica funcionando. Hasta es posible 
bras Y, claramente, éste es un olvido ver a algunas de las secretarias traba
decidor. jando para los futuros ministros en la 

Sin embargo, según afirma otro 
suscriptor del documento de 1988, ac
tual vicepresidente del Partido Radical 
Socialista Democrático, Luis Fernando 
Luengo, "esa sola circunstancia (la no 
celebración) demuestra que en reali
dad la Concertación ya cumplió su fun
ción. Su gran importancia fue organi
zar las fuerzas que impulsaron los 
triunfos electorales de la oposición". En sintesis, el "hito" famoso no "Moneda Chica", de calle Almirante 

permaneció ni en la memoria de los di- Simpson. 
rigentes del pueblo ... ocupados en otras En cambio, ocurre que "simple-
cuentas. mente estábamos ocupados de otros te

mas": la próxima asunción del mando, 
las designaciones en cargos de confian
za del próximo gobierno y las negocia
ciones por la presidencia del Senado. 

Razones de un olvido 
Porque que se les olvidó el aniver

sario, se les olvidó. Algunos dirigentes 
no tienen mucha dificultad para admi
tirlo, incluso. Y es que razones no fal
tan. 

A diferencia de otras oportunida
des -<:orno cuando hubo tres precan
didatos presidenciales o cuando debie
ron ajustar las listas de candidatos al 
parlamento o cuando discutieron las re
formas consfitucionales-, hoy no hay 

En palabras del secretario general 
del socialismo recientemente unifica
do, Jorge Arrate, "no debe interpretar
se el silencio temporal con el olvido, si
no que no da el tiempo humanamen
te". 

O como dice uno de los firmante de 
hace dos años, el senador Ricardo Nú
fíez: "no ha habido tiempo. Pero este 
no orden, no significa caos". 

Colores y colores 
Sucedió también que en la "prue

ba" de las elecciones del 14 de diciem
bre algunos tonos se marcaron más, 
mientras otros tendieron a desdibujar
se. 

Indudablemente los resultados 
electorales de la DC confirmaron su rol 
de partido eje de la Concertación opo
sitora y partido fuerte del próximo go
bierno. 

El otro grupo que surgió fue el so
cialismo que después de presentarse 
dividido (la mayor parte de la repre-

sentación la lograron los candidatos dt 
es·e sector que compitieron bajo el ale
ro del PPD) decidió su reunificación 
en el PS, actualmente en proceso de 
inscripción legal. Asl disminuye el nú
mero de partidos al interior del conglo
merado y aumenta la fuerza de un sec
tor. 

Las corrientes radicales-socialde
mócratas han hecho diversas declara
ciones de intenciones de trabajar jun
tos en el parlamento, lo que deberia re
flejarse en la Concertación. Al eje PR
SD-PRSD es probable que se le sumen 
otras fuerzas menores como el Padena 
y la USOPO. Luengo, como otros diri
gentes, advierte que la tendencia será 
a la reagrupación de los partidos. En el 
caso del PRSD, tras el voto del PR que 
propone formar una coordinadora, el 
consejo del partido este fin de semana 
"va a acoger el llamado", según el po
l!tico. 

Siguiendo con esta tendencia el 
Partido Verde y el Partido Humanista 
anunciaron su unión instrumental. 

Otros partidos se han desdibujado, 

como el MAPU, MAPU-OC, Izquierda 
Cristiana ( especialmente tras el fra
caso electoral de su lider Luis Maira), 
y un par de partidos socialistas meno
·es. En tanto el P AC, pese a su magro 
esultado electoral, se ha visto fortale
ido con las designaciones en algunos 

cargos de gobierno. 
Es muy probable, según diferentes 

versiones, que estos partidos chicos 
terminen alineándose a otros mayores. 

El sabor del poder 
Otro problema derivado de esta 

nueva correlación de fuerzas al inte
rior de la alianza que empezará a go
bernar el 11 de marzo son las dificul
tades traslucidas a propósito de las úl
timas designaciones del Presidente 
electo Patricio Aylwin. 

Pese a lo anterior, altas fuentes del 
gobierno entrante parten de la base 
que es imposible darle el gusto a todos 
y explican que en realidad lo que su· 
cede es que se nota cuáles partidos son 

Por ANA VICTORIA DURRUTY 

Cuando el arco 
iris aún daba 
colorido a la 
actividad política. 

más grandes, ya que al momento de te
ner que llenar las vacantes, tienen más 
postulantes, con currlculos más abun
dantes. Lo cual no deja de ser cierto si 
se observa la gran cantidad de centros 
de estudios de variados temas, tanto so
cialistas como DC, que proliferaron du
rante estos 16 anos. 

Estas serían las raíces de la pre
eminencia DC y socialista. Sin embar
go, en la misma DC no todos quedaron 
contentos. En el consejo del partido, 
realizado el martes, quedó patente el 
malestar de algunos. Las expectativas 
eran más que los cargos. 

En esta colectividad citan los casos 
del vicepresidente Narciso Irureta; del 
coordinador de la campaña del ilfo y or
ganizador de la campaña de la DC para 
diciembre, Genaro Arriagada, de Car
los Figueroa, de Miguel Salazar ... por 
citar sólo algunos. El sentimiento -se
gún una fuente DC- es que se poster
gó a quienes lucharon estos 16 años en 
beneficio de un grupo de tecnócratas 

(Continúa en la página D 2) 

Los 'Medios~_;con Que Cuenta Aylwin 
e OMO la más emotiva telenovela, 

la suerte que correrán los me
dios de comunicación estatales 

está hoy pletórica de intriga, emoción y 
también ... controversia. 

Una que otra futura autoridad re
conoce. en privado que "la cosa en Ca
nal 7 será «dura." o "que habrá que 
ver quién se queda con Radio Nacio
nal". 

Pero, es cierto, el adjetivo aquel se 
morigera cuando se percibe el tono se
reno y campechano del futuro Ministro 
Secretario General de Gobierno, Enri-
que Correa. · 

Socialista y licenciado en filosofía, 
Correa va a ser el responsable último 
del plan global de comunicaciones del 
futuro gobierno. 

Y si bien lo sustancial estará cen
trado en su cartera, "cada ministerio 
tendrá su poUtlca de relaciones públi
cas. Y ojalá todos' los ministros fueran 
muy activos y comunicativos con la 
prensa", agrega. 

Asesor especial 
En estrecha coordinación con este 

Ministerio, pero más cerca del Presi
dente electo, Patricio Aylwin, perma
necerá el empresario, periodista y cien
tista polltico Federico Willoughby des
de el cargo de "asesor de asuntos es
peciales". Se trata de un puesto profe
sional de asistencia privada que estará 
desvinculado de la prensa y que tiende 
a buscar una receptividad apropiada 
del Presidente, de su mensaje y su go
bierno en la opinión pública, 

El pasado de Willoughby como el 
"hombre que lefa los primeros bandos 
después del golpe" y su calidad de pri
mer Secretario de Prensa del Presiden
te Pinochet son elementos gravitantes 
en el desgano de la izquierda para di
gerir este nombramiento. 

Más allá del intento de convertirse 
en el gobierno de "todos los chilenos" y 
de contar con una representación lo 

• A un complejo cuadro en 
materia de medios de 
comunicación estatales deberá 

- hacer frente la Concertación. 

• Televisión Nacional: ¿Cómo 
plantearse ante su exceso de 
personal o frente a la tarea de 
satisfacer demandas 
informativas de cada 
colectividad de la 
multipartidaria? 

• Radio Nacional: habrá que 
negociar la nominación de su 
director. 

• La Nación: arrastra deudas1 

pero da utilidades. Su personal 
no está sometido al Estatuto 
Administrativo. 

más pluralista posible, analistas afinan 
otras explicaciones para justificar tal 
elección. 

Se señala que, como independiente 
(o "Independiente por Aylwin" que 
fue en su reciente pasado), Willouhgby 
podría efectuar evaluaciones más des
comprometidas de los acontecimientos. 
Además, conoce bien al general Pino
chet, a quien muchos ven como el "fan
tasma de 1994". ¿Quién mejor que él 
para detectar sus futuros pasos, sus de
bilidades, sus expectativas? 

Secretaría cultural 
Si bien Correa tendr(a entre sus 

asesores a Jorge Donoso, director de 
Fortin Mapocho. él enfatiza que "el 
conductor de la polftica de comunica
ción de gobierno" será otro hombre, 
también de izquierda, el sociólogo y 
PPD Eugenio Tironi. Este quedó a la 
cabeza de la Secretaria de Comunica
ciones y Cultura, hoy Dirección Nacio-

nal de Comunicación Social (DINA
COS) . 

Tironi no se siente heredero "de la 
tradición de vigilancia y control de los 
medios de comunicación que desem
peiió DINACOS, función que no vamos 
a cumplir". 

Fuera de relacionarse con los me
dios periodísticos, este servicio amplia
rá sus funciones al campo de la cultura. 

Su director piensa que la mejor po
lftica es aquella que otorga el máximo 
de trasparencia. En ese sentido, decla-

ra que se esforzará por facilitar las con
diciones de trabajo de los periodistas. 

Los medios 
Los medios controlados por el Es

tado y que estarán bajo la tutela de la 
próxima administración son Televisión 
Nacional, Radio Nacional de Chile y 
diario La Nación. 

Al dar a conocer los nombres de los 
ejecutivos de Televisión Nacional, el 

Por CLAUDIO GARATE 

director gerente de la entidad, abogado 
democratacristiano Jorge Navarrete, 
manifestó que "tendremos que hacer 
una reestructuración". 

Fuentes internas indicaron que la 
empresa tiene una planta de 520 per
sonas, dotación que aumenta a cerca de 
1.100 si se considera a los, colaborado• 
res. La cifra es considerada alta para el 
funcionamiento del canal. Si a ello se 
suma la gente que llevará Navarrete y 
sus colaboradores, el concepto de "re
estructuración" merece una segunda 
lectura. 

La nueva administración éncontra
rá a este medio con un pasivo impor• 
tante y, además, según funcionarios del 
mismo, con equipos técnicos casi obso
letos que la obligarán a asumir decisio
nes de relevancia. 

Equipo 
Navarrete no es un iniciado en ma

terias de televisión. Fue director del 
Canal Nacional entre 1968 y 1970. Ade
más, como agregado ~ns~ del.Jl,,C
tual régtmen enfrll?fa , se ice que 
se· preoéüpó deconocer estrechamente 
todo el sistema de comunicaciones de la 
BBC de Londres. 

La programación y proyectos de los 
actuales ejecutivos para 1990 serán 
mantenidos por Navarrete, "pues en te
levisión nada se Improvisa y las cosas 
se preparan con mucha anticipación". 

Su idea es hacer de Televisión Na
cional una empresa pública indepen
diente del gobierno y al servicio de to
dos los chilenos. Para asesorar al direc· 
torio es partidario de formar un con
sejo representativo del congreso y de 
la comunidad. 

La polltica de autofinanciamiento 

(Continúa en la página D 4) 
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El Ocaso 
(Viene de la pégina D 1) 

que e dedicaron a incrementar sus cu
rr ,culos t>n el mismo penodo. Esto se 
hilbrfa traducido en criticas hacia la 
m~~a directiva y a quienes siendo DC 
o,:upan altv~ cargos en el próximo go
bil:lrno: Enrique Krauss y Edgardo Bo
eDinger &in emodrgo el teind no se d1s
r:1n.ió fimilmente, debido a que no ai
ranzó el 1.it>mpo. 

Elegantes y chillones 
Pero, la verdad es que no hay mu 

1 ho que alegar por parte de los parti
d(,;;. Antes de las elecciones del 14 de 
dif:iernbre, exactamente el 30 de octu
bre' de 1989 firmaron todos un docu
t/ll?nto en que rechazaoan los cuoteos y 
ó,. j ban en plena libertad de acción al 
ful uro manddtano para conformar sus 
equipos de gobierno. 

, Hoy se esnichan reclamos, pero 
otro~ manifiestan su conformidad. Es 
e ca.c;o de lús humanistds, del P A
Dli;N A que l'onfla ine1or ará su situa 
ción df'spués de conversar con Patncio 
Ay1"·111 y de los oc1;;listas. Arrate d1 
cP! ··Yo estoy satisfecho con la presen• 
üa ~ociahsta en el gobierno. Contrlbui
r.,mos decididamente a la transición y 
dt'mostraremos a la ciudadania cómo 
re,ponde el socialismo y es capaz de 
hact>r una buena gestión". 

Y·es que, como explica un dirigen
t~ • .hay pulltica t!legante y .. . también 
oe la otra. 

Además mucho~ no sólo no criti
ran, ,ino que advierten que con ello se 
1•iJP,°rlen e, itar errores cometidos en el 
pa~ado. Se refieren a lo ocurrido en los 
guht.-rno~ de los Presidentes Eduardo 
Fl'•~i y Salvador Allende, cuando con
tini.a, intervenciones de los partidos 
entmpPr iPron la labor gubernamental. 
t ti PI pnmer caso, el Presidente tuvo 
i 1!11.& o que a!-.isth a una Junta Nacio
nal dt>I PUL quP a~1 uaba como partido 
ú!l:i< o, a pone1 orden. En el otro ca!>o, el 
} resiáente 1ndrlí.iSld vio dihcuhada su 
g-istiór, ¡.,or 1.,:, perm,u1entes pe1eas en
tre hi~ d1tereote8 partidos de la alianza 
Qui! lo apoyaba 

Recuerdos del pasado 
Por la vigencia de ese acuerdo, 

ntanclo se intenta averiguar sobre el 
destino de la Concertación, todos pre
cisan sus funcione~ . 

• • "l,a Concertación jug6 un rol im
portantP en el proee,o de buscar ca-
111i1to\ r,a 1hcos hat1a la democracia. 
~lll la y s111 la p1 e~t"ncia de las fuer• 
¿,.~ de wru.ierda cllhdlmente habría 
füBIPlldo -.u m1s1ón Luego del triunfo 
debe <"ambrar :,U naturaleza, de ser una 
e!ltrnctu, a destinada a conducir la lu
c.nd p n la democracia a cooperar con 
l~ tareas del gobierno de Patr1c10 Ayl 
ww' Ricardo Núilez recuerda el do-

tá olvidando la Concertación en la DC, 
según el diputado Jorge Pizarro "exis
te el ánimo de mantener el espíritu, en 
términos de un acuerdo que sirva para 
respaldar al gobierno, y mantener la 
posibilidad de qut> se proyecte en 
1993". Empero precisa que "después de 
las elecciones la reat1dad del país y de 
los partidos es distmta y no se put>de 
pensar en los 17 eomo una instancia 
operativa. Existe claridad en que no 
puede íijar criterios o normas al go
bierno' 

En otras palabras para coordinar 
se con el gobierno cuatro fuerzas bien 
defimdas según la nueva ordenación 
polft1ca no requieren una organización 
especial. 

Con matices Sáenz apoya esta hi
pótesis. "La tendencia -dice- es que 
los partidos que tienen más parlamen• 
tarlos sean los que van confoi:mando 
de beebo un conglomerado dt> apoyo al 
gobierno''. 

Pero Papi insiste en que la nece
saria unidad en la Concertación y en el 
mando "no debe romperse" "Le dimos 
~xplica- un cheque en blanco, pero 
se lo protestaron a la SD. Asimismo,los 
grandes olvidados son el PADENA y la 
USOPO''. 

Destino opaco 
Ya estando claro lo que no debe 

ser, algunos dan alternativas para su 
gestión futura. 

"Instancia de coordinación, evalua
ción polftica y apoyo a gestión del Pre
sidente", dice Pizarro 

"Respaldo en lo poUtlco y social 
frente al programa a que nos compro
metimos", sentencia Papi 

"Remodelada de acut>rdo a los par
tidos con mayor peso. Un consejo de 
presidentes, con un vocero que los co
ordine y con reunione!> periódicas .. no 
dem,asiado seguidas", según Sáenz. 

"La Concertación deberla estable
cer un mecanismo permanente de o
ordinación, no destinado a fiscalizar ni 
a implementar, sino a pulsar la vida 
del pafs. No necesariamente una es
tructura orgánica permanente, sino un 
sistema en el que periódicamente se 
reúnan los dirigentes, analicen la si
tuación y establezcan criterios para so
lución de problemas", piensa Núñez. 

"Un comité ejecutivo, atento al 
trabajo del gobierno y a que se cumpla 
el programa de la Concertación", pos
tula Jacinto Salgado, vicepresidente 
del PADENA 

Y aunque los partidos chicos serían 
~egún alguna~ fuentes- los más m
teresados en prolongar la vida del con
glomerado, curiosamente el único gru
po que francamente está eo otra post 
ción es el PRSD. Luengo afirma que 
"la Concertac16n siempre fue una or• 

, l(¡:r,ucio Perez Walk . r , Gonzalo E,guigu~en, Andre5 Altam_a'}d y Seba:>ti1n Pinera. 
e1jue,1e~ a lüs 10·30 cuando RN anuncia que no concurnra a negociaciones. 

' u ,ento de octubre y agrega que "per
'm tirá te, minar con la practica de que 
e n IO!i pa:rtidos, a tra'l'és de <;us mih-

ntes en el gobierno, los que gober• 
niilhan. Hoy la Concertación debe asu• 
QIU que ,;u rol debe ser distinto". 
. Otro firmante del 2 de febrero de 
,J:4 8, eí humanista José fomás Sáenz, 
afirma que debe "mantenerse vivo el 
,.~pn üu de la Concertación, a través de 
uua instancia ronsultíva, en la que el 
~ubierno tuviera la deferencia de ex• 
plicar y escuchar'' Pl'ecisa que "no me 
parererfa ad"<>uado que una vez con
~•')fU1do el objetll'o, parte del conjunto 
quedara postergado". 

Para el senador de la SD. Mario Pa
p1, "la ( on<>ertac1ón tuvo éxito en lle
;gar al gobierno con un candidato. El 
..-,pb itu no debe perdt>rse Nos compro
metimos a un gobierno de carácter na
'1-i,mal, no es el gobierno de un partido, 
,íuo de un conjunto de fuer-zas políti• 
'f'.t<t.. Pt>ro un conJunto que ha apren
:aido de la ellper1encia b1stór1ea, esto 
-e~ que la Coneertacíón no puede entra
'bar la labor del Ejt>cubvo". 
' · Según Jorge Arrate. "Próxima
•mente debe haber un debate para ver 
:cómo sigut> funcionando, con un me
,Calllsmo que no contradiga sus acuer• 
dils amplias facultades a Patricio Ayl

'.wm para su gobierno". 
, Y pese a que algunas versiones di 
:cen que a los paritdos graude~ se le es-

.,, ,, 

ganlzauón de tipo electural" y una 'l'ez 
cumplida su misión "ya no hay razón 
para que siga funcionando como tal". 

Además y debido al reordenamien
to de fuerzas "llegará el momento de, a 
lo mejor, constituir una nueva alianza, 
que sin duda va a presentar tres o cua• 
tro corrientes de opinión fuertes". 

Papi propone que el Secretario de 
la Presidencia. Edgardo Boeninger sea 
el coordinador entre el gobierno y la 
Concertación, que "debe contar con vo
cero y amplíado de Jefes de partidos. 
Hay que mantener la idea y la disclpli• 
na". 

Con el cristal del 
gobierno 

¿ Qué dice el gobierno pró,mno so
bre el conglomerado? 

Dice que el problema pendiente de 
las relaciones de los partidos entre 
ellos no le corresponde a él y las colec
t1v1dades son libres de \lincularse de la 
manera que les parezca mas adecuada. 
"El gobierno no interfiere", afirman. 

Una alta fuente de la próxima ad
ministración precisa de partida que 
"no puede funcionar un gobierno de
mocrático con estructuras de decisión 
distintas a los poderes del Estado". 

Apunta que el proceso de toma de 
decisiones del Estado radica en los po-
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Ricardo N1!,ñez 

deres Ejecutivo y Legislativo. De este 
modo las relaciones del gobierno con 
los partidos se dan en el Parlamento, 
por una parte. y entre las autondades 
- Presidente de la Republica y sus m1 
nistros- con los presidentes de parti
dos. por otra Sm embargo, recalca la 
fuente, "ello es distinto a una estruc
tura paralela de toma de decisiones 
que no es posible que exista" 

Respecto a la relación directa entre 
el Ejecutivo y los partidos -incluidos 
aquellos que no tienen representación 
parlamentaria- se daría en forma pri
vilegiada a través de la comumcación 
con el Ministro del Interior 

Además, la Secretaria de la Presi
dencia, siendo una unidad de relacio
nes políticas, tiene como una de sus mi
siones recibir de los partidos ideas y 
darles información oportuna sobre la 
gestión de gobierno En todo caso, se 
precisó. no existirá comité o algo s1mi 
lar para cumplir esta labor. 

La vinculación del gobierno con los 
partidos con representación parlamen
taria, necesana para el trabaJo legisla
tivo, se deberla dar -según estas fuen
tes- en reuniones periódicas con esas 
colectividades. Aquí encajan, "para el 
primer tiempo y a modo de ensayo", 
las comisiones técnicas del EJecutivo 
que se reunieron COI! los partidos de la 
Concertación la semana pasada y tie
nen programado hacerlo con RN y la 
UDI el martes y miércoles próximo. 
Con los últimos, porque creen que se 
puede llegar a concordancias sustanti 
vas con ambas colectividades y el "go
bierno tiene Interés en ponerse de 
acuerdo con todos". 

Siguen negociaciones 
Mientras, la negociación por la 

Presidencia del Senado sigue pendien 
te. 

El martes, ~arc1so Irureta. pres!• 
dente en eJercicio de la DC visitó a 
Sergio Onofre Jarpa en la sede de I-tN. 
Allí le habría informado qoe el prea, 
cuerdo con la l.iDl seguid vigente. La 
dec1aración del miércoles. en que el 
presidente de RN descarta la pos1oili 
dad de rotar la Presidencia de la Cá 
mara Alta, serla una reacción a esta 
conversación. 

Sin embargo, la decisión de reah 
zar una primera reunión ampliada de 
la Concertación con la UDI y RN siguió 
vigente 

El jueves concurrieron a la cita to
dos. menos RN. En el encuentro 6e ra
tificó el principio de acuerdo DG LDI, 
incluyendo el apoyo del oloque ~ociahs
ta que la semana pasada no estaba cla 
ro. Al mismo tiempo ~e acordó no hacer 
más reuniones púbhcas y continuar 
sostemendo sólo encuentros privados, 
hasta que se tenga el acuerdo definiti
vo. 

A esa misma hora RN daba una 
conferencia de prensa en que Andrés 
Aílamand anunciaba la marginación de 
la colectividad <ie centro-derecha de las 
negociac1one~, al tiempo que formu 
Jaba fuertes críticas a la DC y la UDL 

RN declaró que no a~btiría a en· 
cuentros en que ya todo estaba decidi
do Pero resulta que tanto la UDI como 
la DC hablan ms1stido en la vigencia 
del acuerdo entre ambas desde antes 
que RN decidiera ingresar a la ronda 
de conversaciones. Según RN el punto 
clave está en que ellos habían tomado 
la decisión sobre la base de que en la 
reunión se analizarían las distintas al
ternativas, incluyendo, por supuesto, la 
Presidencia del Senado, y que el jueves 
en la mañana las declaraciones de sus 
interlocutores c1rcunscr1bieron la 
agenda al resto de los temas, dando por 
cerrado el acuerdo por la testera de la 
Cámara Alta 

En la UDI, el diputado Jaime Or
pis dice que "no hay hechos consu• 
mados, sino un preacuerdo base que no 
está firmado y si RN participaba de la 
reumón se podía ir perfeccionando". 

Explicaciones más exphcac1ones 
menos, los ult!mos hechos reafirmaron 
una nue'l'a vertiente de especulaciones. 
¿ Qué busca en realidad RN con su ac
tuación en el tema de la Presidencia 
del Senado? Ricardo Núñez ya habló de 
un cambio de actitud de la colectividad 
desde las elecciones de diciembre pa
sado.u 

Entretelones del consejo 
Pese a los rumores de que no ha-

Jorge Arrate 

brla acuerdo al interior del Consejo de 
la DC celebrado el martes, finalmente 
el partido emitió una declaración por 
unanimidad en que reafirma su prio
ridad de alcanzar consensos con RN, 
pero también su decisión de conseguir 
la Presidencia del Senado, concordan
do con quienes se logren las mayorías 
necesarias. Es decir, ratificó la negocia• 
ción de la directiva. Al parecer el pun
to que dio origen a las diferencias pre
vias a la declaración oficial fue la falta 
de información oportuna. Tras la cuenta 
de la mesa y de los negociadores, los 
consejeros pidieron que se les tuviera 
al tanto de lo que ocurre, especialmen
te con las negociaciones. Por ello se re• 
anudarén las sesiones cada 15 días, que 
habían sido suspendidas a petición de 
los mismos conseJeros, 

Pero una "sensación" predomman
te en el Consejo sería este "cambio de 
linea de RN después del 14 de diciem
bre" 

Jorge Pizarro reseña· "Aún no hay 
explicación de por qué RN no fue a sa
ludar al Presidente recién electo. Tam• 
poco para la declaración extremada
mente dura de Jarpa respecto del ga• 
binete nominado. Luego ese partido 
negoeió para que Willlam Thayer fue
ra senador designado, siendo que en la 
campafia se opuso a esa insíitudón. 
Después manifiesta que sólo habrá 
acuerdo si obtienen la Presidt>ncia del 
Senado, sabiendo lo que lmphca en la 
linea de sucesión. Es razonable pensar 
que en RN hubo un cambio''. 

El diputado DC piensa que esta "rl• 
gldez, que va más allá de toda lógica 
polftka" se debe a problemas internos 
sobre la conducción del partido y el rol 
de RN en el futuro Según ei politico, 
la colectividad de centn>-derecha desea 
convertirse en la gran fuerza opositora 
del gobierno de Aylwin, bajarle~ el 
perfil a lvs partidos de la Concertación, 
drnnconando a la UDI. mtentando co
par el centro pohtico para asf consti
tuir,e en alterndtiva gubernamental 
en 1993 

En RN responden que "entende
mos que la buena d1spos1c1ón que te
uemo!> de hacer una oposh:1ón cons
trud1va --qtte pasa por el ámmo de 
auahiar las lmclativas legales del go
bierno- rt>quiere de posiciones de en• 
tendimít>nto del otro lado. Que percl• 
bamos que quieren entenderse con no
sotro~". Finalmente acotan que RN no 
nece~1ta legitimarse y tampoco demos
trélr que defenderá los princ1p10s en 
que cfee 

Provocar el debate 
Pero no todo está dicho. Hay nue

vo" pasos en este baile. Mario Papi 
plantea que "habría que analizar en la 
Concertación la conveniencia de que la 
Presidencia del Senado pudiera que• 
dar en manos de RN, sobre la base de 
ciertos acuerdos, como rotación en la 
mesa y compromisos en ciertas mate
rias legislativas" 

"Seria un error que cualquier par
tido de la Concertación se sintiera he
gemónico y se olvidara de que es go
biemo de transicfon, elegido por un 
conjunto de fuerzas concertadas", ad
vierte. 

¿El porqué de esta decisión? "Ayu• 
daría a darle más estabilidad al pro
ceso de transición el que distintos po
dert>s del Estado t>stén desconcentra• 
dos. Ayudaría a dar sensac16n de se
guridad a la población". 

Eso si, "después de seis meses po
demos volver a negociar ... " 

Y hay otro disidente de la Concer
tación, la senadora por Valparafso1Lau
ra Soto. La militante del PPD planteó 
el jueves que de no revertirse una si
tuación de preeminencia -partido úni
co-- de la DC en su zona, ella no votará 
por un DC como Presidente del Sena
do 

Lo más probable que ocurra, en to
do caso. según distintas fuentes, es una 
negociación global, incluida RN, sobre 
la,, comisiones de la Cámara y el Sena
do. RN habría pedido esa alternativa. 
La UDI se ha opuesto en principio. La 
DC es partidaria de esperar aún un 
tiempo a RN ... 

Nuevas nubes en el pronóstico po
lftico. 

Y tal cual pasa en la naturaleza, 
tras la lluvia, el sol impide ver el arco 
iris, pero los colores aún están allí, es
perando tal vez nuevos aguaceros. 
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ALBERTO ESPINA, VICEPRESIDENTE Y DIPUTADO 

' 'Me Preocupa 
A LBERTO Espina debe estar "pa

leteando" en Zapallar este do
mingo. Tenia un sonado desafio 

al tenis con Andrés Allamand, poster
gado entre tanto telefonazo, grito y de
claración de la polftica nacional que de
buta, como sorprendida, con un primer 
entredicho por la presidencia del Se• 
nado. 

Sin casi descanso entre campaña y 
triunfo como candidato a diputado por 
el distrito ~uñoa-Providencia, es uno 
de los diputados más jovenes de RN. 
Taquillero ~l "espinamóvil" se hizo 
famoso por Irarrázaval o Carlos An
túnez- también es un padre sentimen
tal de tres hijos en plena era del post
modernismo: 

"Me preguntan para qué sirve ser 
diputado y yo les digo que para aportar 
un granito de arena para que en el país 
exista cada vez menos gente pobre y ca
da vez más gente feliz ... ". 

"Y sin demagogia --agrega- yo 
diría que la discusión política debe ser 
muy imaginativa a futuro para hacer 
realidad las aspiraciones de miles de 
chilenos". 

Se le ve optimista: "La política se 
hace hoy admitiendo que el partido de 
fútbol se juega en el terreno de nues
tras ideas. En 1970, tibiamente, un can
didato a la Presidencia de la República 
apostaba a la libertad de los hombres, 
mientras los otros dos apostaban al so
cialismo. Esta vez, en cambio, los tres 
candidatos apostaron a la libertad del 
hombre y ninguno al socialismo. Y este 
vuelco histórico nos tiene muy optimis
tas porque creemos que en democracia, 
nuestras ideas se van a afianzar mucho 
más que en un régimen autoritario co
mo éste del que venimos saliendo". 

La pelea en el Senado 
-Esas renexiones dejan como 

muy superficiales las discusiones sus• 
citadas por la presidencia de la mesa 
del Senado ... 

-Pero si no ha ocurrido nada tan 
grave ni dramático sobre ese punto. Si 
no hay acuerdo vamos a ir a elecciones. 
Y la finalidad de las elecciones es resol
ver los puntos de discrepancia. Eso no 
va a opacar que lo importante es que 
hoy las posiciones politicas no se en
frentan en un antagonismo absoluto. 
Hoy hay muchos más acuerdos .en ma
terias sustantivas que los que existian 
hace veinte años. 

-Así y todo, la no concurrencia de 
su partido el jueves a la reunión con la 
Concertación y la UDI resultó espec
tacular. Se afirma que RN, antes tan 
dispuesta a llegar a acuerdos con la 
Concertación, se ha endurecido, mien• 
tras que la UDI se ha "renovado" ... 

-¿Si? Yo diria todo lo contrario. 
Renovación Nacional está absoluta
mente abierta para conversar sobre la 
composición de las mesas de ambas Cá
maras ... 

-Pero si fueron ustedes, en RN, 
los que rompieron las conversaciones 
ahora ... 

-Lo que ocurrió es muy distinto: 
el jueves de la semana pasada se con
vino una reunión con los partidos de la 
Concertación y la UDI. Se nos dijo que 
se conversarían distintas fórmulas pa-

ra llegar a un acuerdo ... Sin embargo, 
antes de que se efectuara la reunión, a 
través de declaraciones en la prensa, 
nos encontramos con una polftica de 
hechos consumados en que se mantie
nen como posición terminal los acuer
dos ya tomados entre la Concertación y 
la UDI y que contemplan entregarle la 
Presidencia del Senado a Gabriel Val
dés. Entonces, nosotros nos negamos a 
concurrir a ese encuentro porque una 
conversación requiere estudiar distin
tas proposiciones ... ¿Qué sentido tiene 
que nos llamen a conversar si ya tienen 
decidido entre ellos a quién postularán 
a la Presidencia del Senado? 

-Es que hay otros antecedentes ... 
El compromiso que ahora existe entre 
la Concertación y la UDI se produjo 
luego que las conversaciones, entre us• 
tedes y la Concertación, fracasaron ... 
Es decir, ustedes conversaron primero 
y no llegaron a acuerdo .... 

-A mi me parece bueno contar có
mo ha sido esta historia, porque yo he 
sido uno de los protagonistas. Hubo 
una reunión entre las directivas de la 
Democracia Cristiana y de Renovación 
Nacional en la que ambas partes plan
teamos los argumentos por los cuales 
nosotros creíamos que la presidencia 
del Senado debía estar en manos de 
uno de nuestros militantes o de un in
dependiente de centroderecha, y ellos, 
por qué estimaban que debía quedar 
en manos de un militante democrata
cristiano. El resultado de esa reunión 
fue que quedamos de seguir estudian
do el tema. Es decir, quedó una reu
nión pendiente con la Concertación 
que no se materializó ... 

-Y entonces entró a negociar la 
UDI... ¿Por qué no se pusieron de 

r: 

acuerdo antes con ese partido con el 
que aseguran tener los mismos prln• 
ciptos? 

-Con la UDI conversé yo, perso
nalmente. También quedamos con ellos 
en el acuerdo de f1Jar una reumón para 
afinar nuestros planteamientos Pero 
antes de que esa reunión se materiali 
zara, sorpresivamente, nos enteramos 
un dfa sábado, por la prensa de que la 
UDI habla decidido entrt>gar su apoyo 
al democratacrishano \.iabriel aldés. 

✓1 Acuerdo indigno" 
-Desde la perspectiva de la UDI 

la situación se plantea de otra manera: 
ustedes pretendían negociar con la 
Concertación, dando por descontado 
que tenían los dos votos de ellos en el 
Senado. Ellos, como partido, se sintie
ron con el derecho de negociar por su 
cuenta, a su manera ... 

-No es as!. Creo que aquí hay una 
confusión. Por un lado. está la búsque
da de entendimientos en materias sus
tantivas, en que RN ha marcado un li• 
derazgo en los últimos años Pn el país. 
Y otra cosa muy distinta es decidir co
mo lo ha hecho la UDI, votar por los ad
versarios. A mi me parece que uno pue-
de buscar todos los entendimientos. 1\ 

porque la política moderna se hace en· 
base a la negociación. Pero otra cosa '(I 
muy distinta es hacer lo que está ha
ciendo la UDI. Lo digo responsable
mente: el acuerdo a que ha llegado la 
UDI con la Concertación es indigno 
Entre otras cosas, porque la Concerta• 
ción, y esto es bueno que lo sepa la opi
nión pública porque ellos no lo han di· 
cho, le veta a la UDI que el vicepresi
dente del Senado sea un militante de 
su partido ... 

-La UDI ha dicho que, en su 
acuerdo con la DC, ha pedido la vice
presidencia del Senado para RN ... 

-La historia es bien d1strnta· di 
cen que lo piden para nosotros porque 
la verdad es que la Concertación no le 
acepta a la UDI que el vicepresidente 
del Senado sea uno de sus militantes 
Así que no es generosidad de la UDI el 
que proponga un vicepresidente del Se
nado para RN ... 

-Y si así fuera, efectivamente ... 
¿esto ya no tiene arreglo? 

-Los errores siempre se pueden 
enmendar. Y creemos que en la UD[ 
hay gente suficientemente inteligente 
para darse cuenta de este error y no 
materializar un acuerdo que va en per
juicio de lo que nosotros estimamos es 
la estabilidad del sistema democrático 
en el futuro ... Nosotros esperamos que 
la UDI recapacite 

-¿Van a tratar de eonversar con 
ellos? 

-En politica siempre es bueno 
conversar para bus ar ios puntos de en-
cuentro.... , 

Convencer a los 
designados 

-Tal como están dadas las cosas y 
si el acuerdo Concertación-UD! se 
mantiene, Gabriel Valdés va a ser el 

próximo Presidente de la Cámara Al-
ta ... 

-Momentito. Hay que esperar que 
se cuenten los votos ... Porque nadie tie
ne mayoría suficiente en el Senado pa
ra asegurarse un triunfo en e tos mo-, 
mentos ... 

-Pero, ¿con qué \iOtos, aparte dt> 
los 11 senadores de RN, cuentan uste
des?. Porque la Concertaci6n, que tie
ne 22 senadores, suma 24 con los dos 
votos de la UDI. Es decir, logra la ma
yoría necesaria para Gabriel Valdés ... 
Y ustedes ... ¿cuentan con los tres in• 
dependientes (Urenda, Alessandri y 
Siebert) más los 9 designados? 

-No giramos a cuenta de los in• 
dependientes m de los designados. Pe
ro creemos que tenemos el legitimo de
recho de convencerlos de nuestra po
sición. Lo que no aceptamos es el doble 
estándar que la DC aplica en relación 
con los designados ... 

-¿Cuál doble estándar? 
-Por un lado, ellos dicen que es, 

tán dispuestos a conversar con los de
signados para obtener su !l,POYO I_>ara el 
candidato DC. Y, al mismo tiempo, 
cuando RN plantea conversar con los 
designados sobre el mismo tema, ellos 
impugnan a estos senadores diciendo 
que carecen de leg1 im1dad para votar. 
Ese doble estándar lo consideramos 
inaceptable. 

-Pero veamos, ¿ustedes cuentan 
con que el ex Ministro Sergio Fernán
dez, o el general (R) Vicentt> Huerta, o 
el vicealmirante Ronald Mclntyre ... vo-, 
ten por el candidato de ustedes? 

-Hemos conversado con varios de 
los senadores designados. Ellos. en pri0 

mer lugar, no están d1spue~tos a que se 
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ELECTO DE RENOV ACION NACIONAL: 

la Voracidad de la OC'' 
• ''Un Presidente del Senado 

de centroderecha es 
garantía de estabilidad para 
Patricio Aylwin, más aún si 
esta autoridad tiene 
expresión política en el 
Consejo de Seguridad 
Nacional... Si en este 
organismo se produce 
alguna fricción, Aylwin va 
a echar de menos ahí la 
opinión de la 
centroderecha". 

les plantee una especie de inhabilidad 
respecto de su derecho a votar en esta 
elección o en cualquier otra materia. 
En segundo lugar, aspiran a que exis
tan mesas por consenso que represen
ten el acuerdo de, a lo menos, el 70 u 80 
por ciento del total de los senadores y 
en que estén representados los parti
dos más importantes, obviamente entre 
ellos Renovación Nacional... En caso de 
que un acuerdo as! no se alcance, ellos 
estarán en libertad de acción para po
der votar en conciencia por el candi
dato que estimen más conveniente. Y 
nosotros creemos que es nuestro legi
timo derecho conversar con ellos para 
explicarles por qué razón es mejor, pa
ra el país, no para Renovación Nacio
nal, que haya un Presidente del Se
nado de centroderecpa. 

-Lo que defiende la UDI es que 
no resultaría conveniente comprome
ter a los designados en una votación 
polftica, recién asumidos .... 

-Pero si no son parias los senado
res designados. Tienen un cargo esta
blecido por la Constitución Política del 
Estado ... Y la UDI, al renunciar por an
ticipado a la posibilidad de convencer
los, lo que ha hecho es renunciar a un 
triunfo electoral para la centroderecha. 
A cambio de, realmente, una insignifi
cante compensación decidió otorgarle 
la presidencia del Senado a un demo
cratacristiano. 

-¿Insignificante? Son vicepresi
dencias, en la Cámara y el Senado, más 
presidencias de comisiones en la Cá
mara ... 

-Digo que es insignificante por
que la compensación consiste en la se
gunda vicepresidencia de la Cámara, 
porque la del Senado les fue vetada. Y 
esa vicepresidencia de la Cámara, en 
este contexto, resulta prácticamente 
decorativa. Y además recibirían la pre
sidencia de la Comisión de Hacienda, 
que es una de las 14 comisiones de la 
Cámara de Diputados. Y nada más .... 

Consejo de Seguridad 
Nacional 

-¿Por qué insisten tanto ustedes 
en llevar a un militante de RN a la pre
sidencia del Senado? 

-No se trata de que sea un mili
tante nuestro. Creemos sinceramente, 
porque hemos hecho una reflexión a 
fondo de las causas que derrumbaron 
nuestro sistema democrático, que en 
este primer período es fundamental 
que exista un debido equilibrio polltico 
entre el Gobierno y la oposición. Esti
mamos además que la presidencia del 
Senado es muy importante porque esta 
autoridad ocupa un cargo en el Consejo 
de Seguridad Nacional. Y este organis
mo, en este momento, tiene seis cargos 
pollticos: el Presidente de la República 
(Patricio Aylwin) y el Presidente del 
Senado (ahora en discusión), más cua
tro cargos con personas que asisten, pe
ro que no tienen derecho a voto (los 
Ministros de Relaciones Exteriores, de 
Hacienda, del Interior y de Defensa) ... 
Consideramos que en un pafs que bus
ca el entendimiento y los acuerdos, es 
lógico que, a lo menos, exista en esos 
seis cargos políticos que integran el 
Consejo de Seguridad Nacional, un se
nador que pertenezca a la centrodere-

cha ... Porque 'ése es un organismo que 
va a tener que preocuparse de las fric
ciones que, ojalá no existan pero que 
pueden existir, entre el poder militar y 
el poder civil en los próximos cuatro 
años. Y consideramos que un sector co
mo el nuestro, que es el segundo ma
yoritario en el país, debe estar allí. 

-¿ Y por qué cree usted que la 
UDI no ha tomado en cuenta este pun
to que, planteado as(, parece tan im
portante? 

-Voy a dar una opinión muy per
sonal. Yo tengo muy buenas relaciones 
con muchos militantes de la UDI y con 
dirigentes de ese partido. Pero, real
mente, pienso que algunos de ellos, 
equivocadamente, mantienen sus leal
tades mientras están cerca de quien de
tenta el poder. Lo anterior lo digo por
que no existe, de verdad, ninguna ra• 
zón para que, por anticipado, se le otor
gue un triunfo a la Concertación sin si
quiera haberse dado la molestia de con
versar con el principal partido polltico 
de la centroderecha ... 

..:..Pero, ¿cómo? La UDI le mandó a 
RN una carta pidiendo la profundiza
ción del pacto Democracia y Progreso. 
Y en las expresiones de ellos, ustedes 
les dieron un portazo ... 

-Eso no es asf. Ese es el argumen
to que ellos esgrimen y es un argumen-

to inexacto. Y me parece bueno que se no consiste en entregarle por antici
aclare de una vez por todas. Es verdad pado el triunfo a nuestros adversarios. 
que la UDI envió una carta a RN pi-
diéndole una alianza suprapartido, de ¿·Rotas las conversaciones? acuerdo a, la cual ambos partidos que-
daban en la obligación de consultarse -Con su inasistencia a la reunión 
re<;fproca~~nte antes de ton_iar cual- del jueves, ¿RN ha declarado rotas de
qmer dec1s16n. Nosotros consideramos finitivamente las negociaciones? 
que, tanto para la UDI como.para RN, -En los términos actuales, no hay 
amarrarse':( perder total autonomía, no ninguna base seria para continuar las 
era convemente en esta et_apa. Pero en conversaciones. Sin embargo, vamos a 
la misma cart~ que les enviamos de res-¡ esperar hasta el 10 de marzo para ver 
puesta _se senala, expresamente, que , la posibilidad de llegar a algún acuer• 
RN har1a todos los esfu~rzos para que, do, para que exista una conversación 
en el pl~no par_lamentano, buscára~_os razonable, en que las distintas partes 
estrategias conJUf!tas qµe nos permltle- expongan sus argumentos y en que no 
ran, com_o opos1c1ón, enfrentar al fu- se nos pretenda aplicar una polltica de 
turo Gobierno. hechos consumados. Lo que quiero de-

-D4:_sde el sector de la UDI lo que jar muy claro es que RN sigue estando 
se ha senalado es que ustedes,. al pare- absolutamente abierta a conversar con 
cer, quei:fan tener el monopolio de las la Concertación, con la UDI, con los se
negociaciones en la cen~roderecha, que nadores designados, para llegar a un 
han actuado con una cierta prepoten- acuerdo que sea útil para el país. Y, al 
cia sin querer reconocer que la UDI es igual que ocurrió con las reformas a la 
un parti~o Y, como tal, puede llegar a Constitución, no vamos a dar por cerra
sus propios acuerdos... . das las puertas hasta el día previo al 

-A ~í me parece 'muy_ bien que la que se tenga que votar. 
UD~ entienda que la p~li~1ca del dog- -Pero la Concertación ya dijo que 
mahsmo se t~rmmó. A~1m1smo, ~e pa- aceptaba la negociación con la UDI. .. 
rece muy bien que siga el _eJemplo -Las conversaciones en política 
nuestro y entre a la democracia de los nunca se cierran definitivamente ... 
acuerdos. Lo que tienen que entender -·Y cuál serla el candidato de 
es que la democracia de los acuerdos centroderecha? 

-Esa es una decisión que el par
tido no ha tomado ... 

-¿No es Jarpa? 
-No hay duda de que Sergio Ono-

fre Jarpa reúne los méritos y las con
diciones para ser Presidente del Sena
do. Creo que es el líder de centrodere
cha que ha demostrado mayor capaci
dad para lograr acuerdos en los mo
mentos de mayor tensión polftica en el 
pafs. A mí, personalmente, me impre
sionó en la reunión que sostuvimos con 
Patricio Aylwin, ver cómo dos lideres 
de la categoría de ellos, que tienen con
vicciones muy claras y no precisamente 
iguales, son capaces de mirar por sobre 
cualquier otra consideración lo mejor 
para el pafs. Pero, en todo caso, la de• 
cisión sobre el candidato no la ha to· 
mado aún el partido ... 

-¿También podría haber un can
didato independiente: Urenda, Slebert 
o Alessandrl? 

-Cualquiera de los tres o cual• 
quier senador de RN. 

"Voracidad DC" 
--Si, finalmente, se va a una vota• 

ción en el Senado y gana la fórmula 
Concertación-UD!... ¿qué opinión Je 
merece el triunfo de un DC como Pre• 
sidente de la Cámara Alta? 

- Yo le voy a decir una cosa: a mí 
me preocupa la voracidad por los car
gos que tiene la Deivocracia Cristiana. 
Es cierto que el Presidente Aylwin es 

y ' 
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libre de designar a las personas que él 
estime conveniente, pero los polfticos 
tenemos derecho a emitir juicios sobre 
esas situaciones. Aunque a la DC no le 
guste que se le critique nada porque la 
verdad es que han perdido mucho sen
tido de crítica. Así y todo, quiero decir 
que veo en ese partido una voracidad 
por los cargos que me preocupa porque 
hace revivir una mala experiencia del 
PDC, entre los años 64-70, cuando la he
gemonía que la Democracia Cristiana 
tenia y la soberbia de sus actuaciones 
polfticas fue una de las causas que con• 
tribuyó a derrumbar la institución de• 
mocrática en el 73. Hoy, la DC aparece 
otra vez como un partido que quiere 
acapararse todos los cargos polfticos. Y, 
mirando siempre con altura de miras el 
tema del pafs, lo grave es que cuando 
hay un sistema democrático que nace y 
sus instituciones tienen que fortalecer
se, lo razonable es que exista equilibrio 
entre los poderes de los distintos acto• 
res políticos. Para que, realmente, exis• 
ta la voluntad, entre todos, de fortale
cer esas instituciones. Sin embargo, 
hoy vemos, por ejemplo, que Andrés 
Zaldívar parece que quiere entronizar 
a Gabriel Valdés en la Presidencia del 
Senado. Y asegura que ése es para él, 
un punto intransable. Y cuando en po
lltica se comienza a hablar de que hay 
puntos intransables, entonces estamos 
cayendo en el viejo vicio de la polltica 
chilena que en nada favoreció la esta
bilidad del pafs. 

-Desde otra perspectiva, Jorge Pl
zarro, de la DC, les critica a ustedes ha
ber adoptado una posición "ilegítima" 
porque, al insistir en un caadidato de 
centroderecha, no reconocerían la ma
yoría lograda por la Concertación en 
las urnas ... 

DC-UDI, para la presidencia del Sena
do? 

-Lo que a mf me ha parecido es 
que el Partido Socialista ha actuado 
con mucha más cautela y con mucha. 
más visión de futuro que algunos diri
gentes de la Democracia Cristiana, por•· 
que ha comprendido que. lo verdade
ramente trascendente es lograr un 
equilibrio entre las fuerzas polfticas 
más importantes del Gobierno y la opo
sición. Por ello, el Partido Soci¡Iista ha 
manifestado que le parece ¡ft!ligroso 
que, en un acuerdo de esta naturaleza, 
se excluya a Renovación Nacional, que 
es la segunda fuerza política del país. 

-En esta votación del Senado, ¿es• 
tán ustedes esperando algunos votos 
molestos por lo que usted llama la "vo
racidad" de la DC? 

- Estamos conversando con todos 
los senadores de la Concertación y de 
la centroderecha. Y tenemos muchos 
argumentos. Por ejemplo: estimamos 
que el planteamiento nuestro favorece 
al gobierno de Aylwin, porque al Go
bierno de Aylwin lo que le interesa es 
que se afiance el sistema democrático y 
que se lleven adelante los proyectos de 
ley que resulten importantes para el 
pafs. Y nosotros creemos que va a ha
ber mayor facilidad en la medida en 
que haya acuerdo en torno a la consti
tución de las mesas de las cámaras ... 

-¿Significa eso que ustedes con
dicionan la constitución de la mesa del , 
Senado a su posición frente a los pro-
yectos de ley del futuro Gobierno? 1 J 

-No. Nunca nos vamos a restar a 
acuerdos que signifiquen beneficio pa
ra el pafs. Si no hay acuerdo en la com
posición de las mesas, Renovación Na
cional tiene muy claro el orden de prio
ridades con que adopta sus decisiones. 
Primero están los intereses de Chile. 
Luego, la defensa de nuestras ideas. Y 
sólo después, los intereses de nuestro 
partido. Por lo tanto, cada vez que haya 
una iniciativa, provenga de quien pro
venga, si la consideramos buena para ' 
Chile, la vamos a apoyar... 1 

-¿De verdad cree que a Patricio 
Aylwin, como gobernante, le conven
dría más un Presidente del Senado de 
centroderecha que de su propio parti
do? 

-Sinceramente creemos que si. 
Aparte de las razones que ya le mencio
né, porque se va a lograr crear un sen
tido de unidad interna que es muy im
portante para el país. Más allá de los 
resultados electorales, de que Aylwin 
haya obtenido un 55 por ciento-y de 
que quienes no votaron por él repre
senten un 45 por ciento, lo verdade
ramente importante es que éste es un 
momento en que es necesario buscar el 
entendimiento y no la confrontación. Y 
una demostración interna y externa de 
que la democracia de los acuerdos ope
ra en la realidad es que exista equili
brio entre los poderes del gobierno y 

- Ese es un argumento equivoca
do. Porque estamos aqul frente a una 
elección fundacional, frente a una de
mocracia que nace. El confunde lo que 
es el veredicto popular con la respon
sabilidad que tienen los diputados y se
nadores de darle estabilidad al sistema 
democrático. Y la estabilidad requiere 
que personas con sentido patriótico se 
sienten a una mesa y busquen el equi
librio entre los distintos poderes del 
Estado. El Poder Ejecutivo va a estar 
en manos de don Patricio Aylwin, de 
quien esperamos que tenga el mayor 
éxito en su gobierno porque es el éxito 
de Chile. Y estimamos que la Presiden
cia del Senado debe quedar en manos 
de la centroderecha, porque esto pro
duce un verdadero equilibrio polltico 
que le va a dar estabilidad a la demo
cracia que renace. Mas aún ahora, por- J 
que, insisto, serla el único representan
te de la centroderecha en los seis car
gos politicos del Consejo de Seguridad 
Nacional. 

! de la oposición. De verdad creo, por 
ejemplo, que para Patricio Aylwin es 
garantía de esa estabilidad el que el 
Presidente del Senado sea un miembro 
de la ceotroderecha y, aun más, que la 
centroderecha tenga expresión politica 
en el Consejo de Seguridad Nacional: 

-¿Por qué cree que el Partido So
cialista terminó sumándose al acuerdo 

Aylwin va a echar de menos en el Con
sejo de Seguridad Nacional, si en algún 
momento se produce una fricción, la 
opinión de la cent roderecha. 
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Los 'Medios' (Viene de la página D 1) 

seguirá rigiendo en esta empresa, la 
que recibirá aportes del Estado sólo 
cuando deba desempeñar funciones 
por éste asignadas como la extensión 
de su cobertura a zonas apartadas. 

Las personas seleccionadas por Na
varrete para desempeñar puestos eje
cuti vos tienen todas una vasta expe
nencia en el campo de las comunicacio
nes La gerencia general recayó en el 
ingernero civil Bartolorné Dezerega 

algadú qwen ornpo la getenc1a téc
nica de la empie~a ern1 t 1969 y 1971 )' 
que. en la actualidad dt:i>empeña co
mo di ettor e}t'cutivo del lnstituto de 
Investigacionei, Tecnológicas 

La gerencia de producdón quedará 
en manos de Eduardo Tironi Barrios, 
un apellido ligado a la h18toria de la te• 
)ev1sión chilena Es u110 de lo~ tres Ti 
roni que habrá en el gobierno. 

Radio Nacional es una empresa au
tónoma del Estado, constituida por ley 
en 1974. La administra un Consejo 
compuesto por representantes de las 
Fuerzas Armadas y de Carabineros 
-jefes de relaciones púbilcas de rada 
una de las ramas-, además del direc
tor de DINACOS El titular de la emi
sora deberla ser una persona propuesta 
por la Secretaría de Comumcaciones y 
Cultura y aprobada poi el Consejo. 

Re1vmd1Lac1ón 
Jorge Arrate secretario general 

del Partido Socialista, expresó que Ra• 
dio Nacional de Chile era la "ex Radio 
Corporación, que fue expropiada a tra
vés de un decreto en septiembre de 
1973 en un acto abusivo" y, admite, 
"me disgusta que se privaticen los bie
nes que son del partido". 

Su colectividad realizará gestiones 
tendientes a recuperar este medio. 

Por 5U parte, los abogados Ramón 
Briunes presidente de la Comisión F1s-

calizadora de la DC, y el d1putacto elec
to Hernán Bosselin interpusieron a co
mienzos de mes en la Contralor!a Ge
neral de la Repúbhca una denuncia y 
petición de sumario contra los funcio
narios de gobierno que realizaron la 
venta de filiales de Radio Nacional, la 
agencia Orbe y la frecuencia 9 de Te
levisión Nacional de Chile. 

"La Nación" 
No prosperaron al final los serio,, 

intentos d1:: privatizar este periódic.-o y 
de traspasa1 el Diario Oficial al In,,ti 
tuto Geográfico Militar La Nadón S.A 
pertenece en un 70 por ciento al Esta 
do, 15 por ciento a Radiú Nacional (Es
tado) e igual porcentaje al sector pri 
vado. 

Tiene carácter de suciedad anó
mma desde el año 1934 y a partu dt 
1940, y dada la incapacidad de la em 
presa de cancelar un pago a prnveedu 
res, se vio obligad;¡ en compensación a 

mcurpora1 a los privados en su propie
dad 

Tiene dos productos el diario in
formativo y el oficial. Derivado de la 
política de autofinanciamiento y bási
camente de la crisis del año 1982 no pu
do paga1 sus impuestos, acumulando a 
la fecha una deuda de 1.000 millones de 
pesos por es1:: concepto 

No obstante, hace do:, años que La 
Nación obtiene utilidades. Las de 1989 
.-,erán cercanas a lo~ 170 millones de pe
~os el doblt que las registradas en 
1988 

Cuent.. ~on una planta de 550 per
sonas, las cuales se rigen por el Código 
del TrabaJo E:, deur no están sujetas a 
mamovihdad 

Pablo Sáem, cte Santa Maria, su di
rector ..,eñaio que pretenden hacer 
traspa~ú de funciones el 10 de marzo, 
dt modo que ciean la:, futuras autori
dades las que cons1gneri en las páginas 
del d1 .. nu la transmisión ctel mando. 

De lus .:iia.ú m1em1>ros que confor-

Durante su carrera ha pasado por 
todas las etapas del proceso de produc
ción en telev1~ión desempenándm,e co
mo director de programai, en Canal 13 
entre 1962 y 1973. Es el presidente de 
I< ilmocentro, empresa de Producc1one~ 
y Servicios Audiovisuale~ que, pdfadó
jicamente, provee hoy de matenal au 
d1ovisual al mismo canal, según se nos 
informó. 

FUTURO MINISTRO SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO: 

Futuro directo, e1ecutívo de Televisión 
Nacional, Jorge Navarrete 

man el d11ector10, tres son nombrados 
por el gobierno, uno por Radio Nacio
nal y otro por los privados Los tres de
signados por la admmistrac1ón presen-

tarán su renuncia antes del 11 de mar
zo. 

Nombres 

Su director seria el periodista 
Abraham Santibáñez, mientras que en J 
la subdirección quedaría Felipe Pozo, e , 
Ismael Llona como jefe de infom1acio- _ 
nes 

De concretarse estas do;; últimas 
des1~naciones periodistas d la Demo 
cracia Cristiana y del PPD efcctuarfari 
una presentación ante el Colegio de Pe
riodistas de11unc1ando que el proximo 
Ministro Secretario Geae1al de Gobier 
no no estarla cumpltendo el compro
miso pactado con esa orden - -a comien 
zos de año- en cuanto a que los cargos 
periodísticos serian ocupados or pro,, 
fes1onales titulddos y colegiados. 

Adema,,, algunos DC han expre 
sado su malestar poi el iute11to de pO' 
ner en cargo~ gerencidles de estt me
dio a miembros del Partido Comunista 

Como jefe de prensa se nombró al 
periodista y comentarista intei nac10nal 
de Canal 13 de la Universidad Católica, 
Bernando de la Maza "La independen
cia y capacidad del profesional esco
gida da señales de Jo que queremos", 
argumentó Navarrete. Difícil tarea ten
drá De la Maza, quien se dice pensó 
mucho su decisión. 

'Informaciones de Gobierno Competirán en el Mercado con las de Otros Actores Soci~es' 

¿R.fsistirá este proftis10nal las pre• 
siones'?le un Congreso que guerra ver
se representado en la pantalla'! o 1.re
s1stirá el Congreso la rndependenc1a de 
De la Maza? 

Radio Nacional 
Este medio era propietano de do~ 

tercios de la agencia informativa Orbe. 
E.n una polémica operación sus eJecu 
tivos vendieron esos acuvos a Finan
Chile Ltda, que lv5 aaquino en 4 1111110-
nes de pesos El tercio restante era d 
propiedad de Televisión Nacional f fue 
comprado por Ft:rnando Maldtesta Gar
cía en 2 millones 200 ,ni! ¡>esos 

A una soc1eduü. 4 ,.Itc estarla Hgada 
al mismo Maiatesta fu ;n licitadas en 
concurso privado. ocho filiales de la 
emisora. 

El producto de esta enaJenaciones 
será usado en el saneamiento del pre
supuesto de la rad10 Según su director 
y gerente, Manuel Díaz, "tenemos una 
deuda de 650 millones de pesos en los 
filtimos años y ella está comprometida 
básicamente con el Servicio de Im
puestos Internos". 

l 
Según personeros de gobterno, de 

no haberse vendido algunai. de las fiha 
11!s de Ra<Uo~Qnal la emisora. como 
un todo, se nubiesetenido que declarar 
en quiebra. 

Autoridades de la futura admm1s
tración se muestran contranas a estos 
traspasos y señalan que harán todo lo 
posible para anularlos 

S I bien el designado Ministro Se
cretario de Gobierno, Enrique 
Correa, es un hombre comunica

tivo, cuando no quiere o no puede res
ponder una pregunta esgrime su clá
sico "lo vamos a estudiar''. 

-La comunicación del próximo 
gobierno está en manos de un socialis
ta y un PPD, ¿tiene la izquierda al
guna predilección por este campo? 

-En el caso de Tironi se trata de 
un experto, en el mio de una designa
ción del Presidente. Esto no obedece a 
una preferencia. 

En su despacho de calle Simpson 
80, Correa se refirió a un "popurrí" de 

• temas relativos a las comunicaciones. 

Asunto legal 
-¿Qué aspectos legislativos re

lacionados con la libertad de expre
sión e Información le parecen urgen
tes de resolver en esta primera etapa? ¡' 

--Oueremos una legislación que' 
derogue todas aquellas restricciones a ' 
la libertad de prensa establecidas du
rante estos años. Nos gustaría volver a , 
la legislación existente en el período / 
de don Eduardo Freí, naturalmente 
modernizada y adaptada a la época ac
tual. Por ejemplo, a esa ley le agrega
rla mayores garantías al acceso a las 
fuentes de ii:iformaciones de parte de 
los periodistas. Creo que no se trata só-
lo de eliminar las restrirciones, sino 
que de garantitar que el oficio perio
dístico pueda desarrollarse bien. 

-¿ Y cómo se puede materializar 
ese propósito? 

--Ouizás, estableciendo ciertas 
normas para las autoridades públicas, 
ciertas obligaciones para que pongan 
información no reservada a disposi
ción de la prensa. Convertir en una 

• Enrique Correa: "No 
permitiremos 
conces10nes de 
televisión a 
perpetuidad''. 

obligación del servicio público la rela
ción con la prensa, pues en un sistema 
democrático el servicio público debe 
ser trasparente. 

Autonomía 
-¿Cómo se pretende lograr la in

dependencia o autonomía de Televi
sión Nacional? 

-En algún momento vamos a te
ner que constituir un consejo para la ' 
televisión, que sea pluralista, que esté 
conformado de acuerdo al peso que en 
el Parlamento tengan las distintas, 
fuerzas políticas. Y tendremos que es-: 
tudiar también cómo representar a las' 
distintas corrientes culturales, agru➔ 
paciones profesionales y otras. 

-¿Eso va a ser mientras se estu
dia una nueva ley para Televisión Na
cional? 

-Probablemente la ley consagr!: 
el principio de que quien la dirija sea 
un consejo estatal. La idea es que sea 
un servicio público autónomo. 

-¿Qué va a consignar la Ley de 
Televisión que ustedes estudian? 

-No puedo adelantar aún dema
siados criterios, pero creo que vamos a 
ir a un tipo de legislación que haga 
consistir de un modo razonable la te
levisión pública con la privada, que dé 
libertad y oportunidades de desarrollo 
a la privada y que establezca también 

Enrique Correa, próximo Ministro 
Secretario General de Gobierno. 

su limite. En particular. somos contra
rios a la idea de concesiones perpe
tuas, opinión que parecen compartir 
buena parte de los países occidentales 
democráticos del mundo. 

-¿Ha sabido de la ley de Televi
sión Nacional que tendría en carpeta 
el actual gobierno? 

-Si, hay un nuevo estatuto de Ca
nal 7 que está en la tabla legislativa 
del próximo martes. Nosotros somos 
contrarios a que se siga legislando so
bre la materia. 

-¿Va a haber aportes del Estado 
a Televisión Nacional? 

-No conocernos la situación del 
canal. El primer paso fue pedir una 
auditoria para contar con una infor
mación cabal Somos partidarios de 
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dt marzo de 1990. a las 12:00 horas. en la Sala de Sesiones 
de la I Municipalidad de Las Condes, Apoquindo 3.300. 
2ºp1so 
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Edición Especial 

MINERIA 
PUBLICA . 9 de marzo. 
CIERRA : 1 de marzo. 

Ediciones· Especiales de EL MERCURIO publicará 
próximamente un número dedicado a la MINERIA. 
Entre sus variados temas destaca principalmente, 
la pohtica minera del nuevo gobierno. 
Usted , que está relacionado con este tema , no se 
pierda la oportunidad de contactar a sus 
potenciales clientes 

INFORMACIONES Y RESERVA DE ESPACIOS: 
Departamento de Ediciones Especiales 
Teléfono~ 2287048-2288147, anexo 221. 
lelex 341633 MERCU CK . 
Fax 2289289 2289568. 

ediciones especiales 

EL MERCURIO 

AVISO 
PROPUESTA PUBLICA 

i'KOH,CTO 11\HRSIO~ 7'-0 201 90 
'lú~SIRLCCIO7'- MLROS DE CO. H .. CIO. 

MA Qt:EHUE ORIENTE" DEL PARQU, 
ARALCAJ'l,0. 

PAR ílCIPANTl::_S Todas la, pmonas naturab o ¡urí 
dim m1rntas en Rcgi,tros MINVU A-2. Reg1,tro Ed1ft
c101 que no con,titu}Cn Vivienda, 3" Categona o Superior 
del MOP, Registro de Obras Mayores 6 OC. 3" Categoría 
o Superior 

VENTA DE BASES· En la Oficina dt Partes de la 1 Mu• 
nic1palidad de Las Condes Avda Apoquindo '1° 3 300 los 
d1a, 1 2 5 )' ó dL marzo d.: 1990, previo pago de$ 5 ()()() 
I\A rnclu1do (Cinco mil pL,os !VA indu1du) 

APER fURA DE LA PROPUSTA 1:1 dta 20 de marzo 
dL 1990, a la, 12:00 horas, en la Sala dl Sesione, de la 1 
Municipalidad de La, Conde1 Avda Apoquindo Nº 
3. l00. lºp1s0 
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una política de gradual autofinancia
miento. Y habrá asistencia del Estado 
al canal en todas aquellas cosas que és
te necesite de la televisi'lín, pero que 
no sean comerciales. Llegar a zonas 
alejadas, por ejemplo. 

-Se dice que en ese medio hay 
exceso de personal, Jo que obligarla a 
despedir gente ... 

-Lo veremos en su momento. 

Apertura 
-¿Qué planes hay para el diario 

La Nación? 
-Lo convertiremos en un servicio 

público abierto a todas las corrientes. 
-¿La Concertac.ión va a sacar al

gún medio escrito? 
-Nooo. No obstante que cada par

tido podría tener los suyos. Ellos ve
rán. 

-¿Podrán colocar gente de su 
confianza en la cabeza de Radio Nacio
nal? 

-Según el decreto ley que la fun
dó, está formada por cuatro represen- \ 
tantes de las FF.AA. y de Orden y pre- ;, 
sidida por el director de Dinacos. ,~ 
Cuando se constituya el presidente del l 
consejo propondremos un nombre y 
esperarnos que se acuerde. Habrá que 
negociar esa designación. 

-El Partido Socialista señala que 
Radio Nacional le pertenece ... 

-Este medio se constituyó sobre 
la base de lo que fue Radio Corpora
ción. Se va a presentar seguramente 
un recurso. Allí vamos a ver cómo va
mos a aplicar el compromiso progra
mático de devolver lo que fue mcau
tado a los sindicatos y partidos. 

-Entonces, ¿existe la posibilidad 
de que esa radio pase a manos del Par
tido Socialista? 

-Hay que estudiar eso. No sa
bemos qué intervenciones ha habido. 
Hay que estudiar. 

Comunicados 
-¿Qué va a pasar con las cadenas 

y los boletines? 
-¡Boletines no! Vamos a tener un 

contacto fluido con la prensa. El go
bierno va a competir en el mercado de 
la información junto a todos los otros 
actores sociales, el)1presariales, pri
vados, públicos. Y en relación con el 
tema de las cadenas, vamos a preferir 
las asociaciones voluntarias. Excepto 
en aquellas ocasiones en que juzgue
mos que la situación del país lo ameri
ta. Suponernos que no habrá ningún 
medio que no quiera t.-asmitir el dis
curso del Presidente. Siempre consti
tuye noticia. 

Sin consejo 
-El Presidente Aylwin habló en 

alguna oportunidad de formar una es• 
pecie de consejo de la prensa, inicia
tiva que después él mismo desechó 
¿Se creani ahora algún semejante? 

-No. 
-Entre un periodista militante y 

otro independiente, ¿con cuál se que
da? 

-Con un buen periodista. 
-En un congreso Internacional 

de periodistas de Izquierda que hubo 
durante la UP, les señaló que debfan 
ser militantes y revolucionarios. ¿Qué 
juicio le merece esa observación hoy? 

-Es difícil juzgar en los noventa 
los juicios de los setenta, Cada frase es 
hija de su época. 

CORPORACION MUNICIPAL DE SAN MIGUEL 
COMPRO 
MANZANAS 

GRANNY SMITH 

Requiere 

PROFESOR (AS) 
Enseñanza Media y Basica 

De las siguientes asignaturas: 
-Castellano 

Malt:máticas 
Rel1g1ó~ 
H1stuna} Geograt1~ 
Inglés 
B1olog1a 
hSILo y Qu1mi~a 
~1losof1a 
Artes Plasticas 

- Mus1ca 
Recepción: 

OFICINA DE PARTES C.M .S.M., 
PIRAMIDE Nº 1084, SAN MIGUEL 

Hasta el 28-02-90 

l. MUNICIPALIDAD 
DECONCHALI 

PROPUESTA PUBLICA 

"COMPRA DE MAQUINAS DE OFI
CINA PARA LA IMPLEMENTACION 
DE LOS LICEOS B-36 Y 8-39". 

1. FINANCIAMIENTO: Programa FNDR 
BID 1990 

2. PARTICIPANTES: Todas las Empresas 
v/o Oferentes del rubro sol1c1tado 

3. VENTA DE ANTECEDENTES, Desde 
el Lune~ 19 de Fetrero de 1990, Depto 
de Obras I Mun1c1pal1dad de Concha 
1 í, Avda Independencia Nº 3499 , 

4. VALOR ANTECEDENTES. $ _5.000 
(cinco mil pesos) IV.A. incluido. 

5. APERTURA DE PROPUESTA: El día 
Martes 6 de Marzo de 1990 a las 12 :00 
horas en el Salón La Cañadilla de la 
Municipalidad de Conchal í. 

EL ALCALDE 

l. MUNICIPALIDAD. 
DECONCHALI 

PROPUESTA PUBLICA 
"PAVIMENTO AVDA. DORSAL 

ENTRE GUAN°ACO y RECOLETA" 

1 FINANCIAMIENTO: Municipal . 
2. TIPO DE CONTRATO : Suma alzada, 

mediante anticipo 40%, y estado de pa
gos. 

3. PARTICIPANTES . Podrán partIcIpar los 
inscritos en el Registro de Contratistas 
M .O.P. 3 OC. 3ra. Categoría o superior; 
y/o Registro MINVU 8-1 cualquier Cate
goría y/o Registro l. Mun1c1palidad de 
Conchalí 

4. VENTA DE ANTECEDENTES: Desde el 
21 de Febrero de 1990 Depto . de Obras 
Municipales, 1 ndependencia 3499, de 
9·00 a 14 00 Hrs. 

5. VALOR ANTECEDENTES: $ 5 ,000 
(cinco mil pesos) 

6 APERTURA. El dia 20 de Marzo de 
1990, a las 12 00 Hrs. Sala de Sesiones 
"La Cañadilla"' 1 Mun1c1pal1dad de Con 

chali. 

EL ALCALDE 1 • 
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FONOS 
SANTIAGO: 2288701 

2289865-484818 
RENGO· 072-511433 

072 511543 

MULTIMAQ 
VE1'4DE 

CAT 9501979 
43 J 

CAT D6C · 47 J 

Fonos: 5569331-5569781 

MAQUINARIAS 

SE NECESITA 

DIBUJANTE 
INDUSTRIAL 

Enviar cumculum 

BULNES 124 7, STGO. 

MARTIN, 
PRESENTATE 

ENTU 
OFICINA, 

POR FAVOR ••• 

Coco 

MAQUINARIA PARA 
MUEBLES COMPRO 

Prensa Taylor o similar 
(Clamp Carrier), e;p1gado• 
ras, escopladoras, tupís, 
cep1lladoras. canteadoras, 
serruchos de péndulo, sie• 
rras huincha. serruchos de 
mesa para avance automá• 
t1co, equipos de extracción 
de viruta, cámaras de pin
tura. avances automáticos, 
lijadora calibradora. Remi
tir antecedentes a· 
Fax: 361182 o a Casilla 
52464, Correo Central, 

Santiago-1 
A la brevedad posible. 

LLAMADO A 
CONCURSO 

Llámase a concurso públi• 
co para proveer el cargo de 
matrona, ¡ornada comple
ta, para el consultor10 ge
neral rural de Cobquecura. 
Enviar currículum con fo. 
tografía reciente y preten
s10nes de sueldo hasta el 
día 25 de febrero de 1990 a 
la Ilustre Municipalidad de 
Cobquecura, Casilla N o l. 

El ALCALDE 

' 


